

# DETENER LA PÉRDIDA DE BIODIVERSIDAD ES EL GRAN RETO DE LA CONSERVACIÓN DE LA NATURALEZA EN ESPAÑA

**C**arlos Sánchez Martínez -Técnico Agrícola, Master en Espacios Naturales Protegidos y en Gestión Ambiental por la Universidad Autónoma de Madrid- es Presidente fundador de Fundación Naturaleza y Hombre, entidad que trabaja desde 1994 en la preservación del medio natural y el desarrollo de acciones de sensibilización ambiental en varias comunidades españolas. Nacido en Cantabria en 1969, Carlos Sánchez ha sido elegido Presidente del Comité Español de la UICN para 2007-2010 el pasado 5 de septiembre durante la reunión de miembros UICN mediterráneos en Málaga y opina que...

*El gran reto de España para la conservación de la naturaleza es...*

*“Detener la pérdida de biodiversidad, cuya cifra de especies amenazadas se ha incrementado en un 35% durante los últimos 15 años, alcanzando las 603. Parar este proceso generado por causas humanas sería el perfecto indicador de que la construcción de nuestras costas, la desertificación, la deforestación y los incendios, la fragmentación del medio y, en general, la artificialización del territorio también se habrían detenido”.*

*El gran logro en España para preservar la naturaleza es...*

*“A mi juicio, la contribución a la Red Natura 2000 con unas 13,5 millones de hectáreas. Es una aportación muy representativa y casi lo suficientemente extensa como para proteger lo más significativo de nuestro patrimonio natural. No obstante, garantizar la conservación de esta vasta superficie y proteger su entorno con áreas periféricas de protección sería algo necesario para evitar tensiones sobre estos territorios”.*

*¿Qué experiencias españolas se deberían replicar en otros países de la mano de UICN?*

*“La gestión tradicional del monte mediterráneo español posee características reproducibles, ya que ha sabido aprovechar los recursos naturales manteniendo una excepcional conservación de las especies y los hábitats, mientras que el monte mediterráneo se degrada de forma intensiva en los países ribereños del norte de África a un ritmo alarmante”.*

*¿Y qué experiencias traería a España?*

*“El Corredor Biológico Mesoamericano, por ser una iniciativa que ha coordinado las actuaciones de múltiples países por conservar una biodiversidad que les es común. Las áreas protegidas, por grandes que sean, no son suficientes para la conservación de muchos valores naturales, lo que significa que no cumplen las áreas mínimas para mantener poblaciones viables de grandes vertebrados. Esto, llevado a nuestras comunidades autónomas, con una gestión del medio natural especialmente compartimentada, ayudaría a*

*mejorar la conectividad y evitar la cada vez más acusada fragmentación del territorio que padece la naturaleza española”.*

*La prioridad en tierra y la prioridad en el mar es...*

*“En los ecosistemas terrestres, la conservación de las áreas costeras especialmente sensibles, salvaguardándolas de su artificialización, evitar el sellado de los suelos con mayor potencial agronómico ya que son un valor para el futuro de cualquier país, y, finalmente, conservar con una visión de conjunto el Oeste Ibérico: la mayor extensión de naturaleza continua que se mantiene en la Europa Occidental, desde el sur de Zamora, Salamanca, hasta el Tajo Internacional en Extremadura, incluyendo áreas en Portugal, con 800.000 has aproximadamente.*

*Por lo que respecta a los hábitats marinos, la creación de una red de áreas protegidas marinas, suficientemente amplia como para proteger la biodiversidad existente en este medio en nuestro país”.*

## **El Comité Español de la UICN**

En el nuevo equipo gestor del Comité Español, la vicepresidencia recae en la directora de la Fundación Biodiversidad, María Artola, y las seis vocalías se estructuran como siguen:

- ✦ *Conservación del Medio Marino*, a cargo de Juan Antonio López en representación de Aula del Mar;
- ✦ *Conservación en Iberoamérica y Cooperación Ambiental al Desarrollo*, bajo la responsabilidad del director del Centro Iberoamericano de Biodiversidad (CIBIO) de la Universidad de Alicante, Eduardo Galante;
- ✦ *Urbanismo e Infraestructuras*, detenida por Ecologistas en Acción a través de su coordinador nacional, Theo Oberhuber;
- ✦ *Biodiversidad*, cuyas funciones asume Miquel Rafa, jefe del área de Gestión del Territorio de Fundación Territorio y Paisaje.
- ✦ *Educación y Sensibilización*, ejercida por José Ángel Arranz, director general de Medio Natural de la Junta de Castilla-León, y
- ✦ *Áreas Protegidas* por Rosario Pintos, directora general de la Red de Espacios Naturales Protegidos y Servicios Ambientales de la Junta de Andalucía.

Los nuevos ejes prioritarios del Comité UICN en España serán la promoción de estrategias y proyectos favorables a la preservación del patrimonio natural español durante el IV Congreso Mundial de la Naturaleza (Barcelona, octubre de 2008), la coordinación de actuaciones con los países del área iberoamericana, y el fomento del eje ambientalista Euro-Mediterráneo. [↗](#)